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內蒙經貿周力推八大產業
藍軍：兩地互利合作 推動民族地區發展

藍軍近日接受本報專訪時表示，內蒙古是後發優勢較足的民
族地區，幾年來GDP增速和成長步伐都是自治區中的佼

佼者，甚至超過很多內陸城市。他指出，內蒙古的面積為全國
的1/8，除了傳統的畜牧業等優勢產業，還有很多礦產資源，比
如有「黑金」之稱的煤炭，此外還有豐富的旅遊資源，相信通
過本次經貿文化推廣周活動平台，展示內蒙古的巨大成就，亦
希望香港「敞開胸懷，將機遇推廣給各個企業家」。

經貿周由港各界「捐錢援辦」
據藍軍介紹，是次活動與以往有根本性區別，因以往類似活

動都由政府出資舉辦，「花的是納稅人的錢」，而此次活動大
部分由香港各界人士「捐錢援辦」，其宗旨是「不讓民族地區
花錢」，用實際的項目和舉措來為民族地區的經濟發展做好促
進工作，相信此舉在帶動公益的同時，也能為港企找到新的商
機。
他解釋，公益和商機並不是矛盾的對立面，而是和諧、統一

的。過去的公益似乎較忌諱商業行為，但是一味叫企業家付
出，而不提供新的發展機遇與商機，久而久之就有可能被「厭
煩」。故他認為，企業家只有找到新的商機，能夠獲取更多利
潤之後，才有可能更好地實施社會公益和慈善，形成良性循
環。

成少數民族與港相連公益平台
對於公眾關心的公益活動監管問題，藍軍亦十分重視，指關

鍵在於「公開透明」。他亦不諱言「郭美美事件」，指不能否
認內地確實存在這樣那樣的問題，根本原因是沒有公開透明地
把整個公益行為展示在公眾面前。他強調，是次活動已請安永
會計事務所進行全程審計，且審計本身亦是公益行為沒有收
費，要求亦非常嚴格，所有物資採購必須公開透明，「確保公
益和商業行為是絕對分開的，企業家捐的每一筆物資和款項，
都一定落到實處。」
藍軍表示，「少數民族地區的香港經貿文化推廣周」將每年

舉辦一次，作為少數民族與香港相連的公益平台，希望動員民
族企業和社會為民族地區發展捐資。同時還會針對內地非物質
文化遺產保護搭建商業性平台，建立有效的經濟鏈，形成良性
循環，亦更好的保護和傳承非物質文化遺產，並轉化成經濟效
益。「未來會組織港區的各界人士去內地參訪交流，尤其是民
族地區，使香港同胞深入民族地區的福地，感受不同民族的感
染力，增加對國情的了解」。

香港文匯報訊 （實習記者 倪夢璟）中國民族貿易促進會今起舉行2014年「內蒙古．香港經貿文化推廣周」活動，參

展商涉及八大產業，分別是農畜、紡織服裝、清潔能源、化工、旅遊文化、裝備製造、冶金建材和民族產品。該會理事主

席團主席、香港分會主席藍軍表示、希望通過此次活動，加強兩地互利合作，增進交流增加港人對中國少數民族的了解，

展示民族地區經濟發展，推動更多企業到民族地區發展。

■藍軍表示，希望通過此
次活動，加強兩地互利合
作，增加港人對中國少數
民族的了解。

■藍軍主席、趙颷副會長及香港分會許增益會長、聯席主席高浩誠摯邀請全
國政協委員、香港北京航空食品有限公司常務董事伍淑清為名譽主席。

■■藍軍主席邀請全國人大代表藍軍主席邀請全國人大代表、、霍英東集團行政總裁霍震寰擔任名譽主席霍英東集團行政總裁霍震寰擔任名譽主席。。

香港文匯報訊（實習記者 倪夢璟）近年來香港的競爭力
有所下滑，但仍是內地企業最重視的「走出去」橋樑。中國
民族貿易促進會香港分會名譽主席藍軍表示，雖然上海、深
圳等大城市可能承接部分香港的功能，但是無論從現在還是
未來發展的角度看，香港的功能是其他城市無法替代的。民
族地區在拓展內地和海外市場的過程中，必須重視和發揮港
企對於經濟貿易發展的重要作用。

融資上市優勢A股難比擬
藍軍指出，香港擁有內地不具備的特色，對於少數民族的

發展可做到拾遺補缺的作用，可有效彌補內地各民族地區的
短板，發揮香港作為國際金融中心的優勢，尤其是融資上市
的優勢。他解釋，儘管中央對於少數民族地區A股上市有綠
色通道，但是仍然比較單薄，所以通過香港上市促進民族地
區企業發展，可以更好地促進整個民族地區的發展，「只有
企業做好了，才有可能增加就業機會、稅收機會及GDP的機
會」。
對於目前香港與內地的關係，藍軍表示，近年來聽到了一

些不同的聲音，如有反對派妄言凡是愛國愛港的都是在內地
收受好處的，都是政協人大代表。然而此次捐資贊助推廣周
活動的，幾乎都是香港的普通中產階級。他稱，在反對派發
動佔中、企圖搞亂香港的形勢下，「（捐資是）用實際行動
支持民族地區的發展，對亂港『佔中』的活動是一種批評，
說明香港同胞主流仍是愛國愛港的」。

有效保障港商人身資產安全
新疆近期數次發生暴恐事件，也是港人關心的話題。藍軍

強調，到內地發展的港企無需擔心安全問題，因為此類暴力
恐怖活動是極為少數的，和中東、巴以等動盪地區的恐怖活
動不是一個概念，「即使同美國相比，新疆的暴恐事件可以
說是少之又少」，再加上內地政府採取的有效舉措，足以保
障港商的人身安全和投資安全。
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■藍軍主席、趙颷副會長與香港分會同仁召開推廣周協調會。

■藍軍主席在香港分會主持召開推廣周工作協調會。

香港文匯報訊（實習記者 倪夢璟）眾所周知，新疆、內蒙古等地區
有豐富的礦產資源，多數為大型國企掌控。但隨着中央政府推動混合所
有制，港企也有望從中分一杯羹。中國民族貿易促進會香港分會主席藍
軍表示，混合制的推出和提倡將令所謂的「國企背景」被淡化，相信港
企在民族地區投資的機會與准入的行業，尤其是資源性項目會越來越
多。

外企投資比例逐年上升
藍軍表示，民族地區有充足的天然資源，且因民族地區相對落後，生

產經營成本都較一線城市低，通過內地新一輪改革，中央政府對民族地
區有較多的優惠政策，所以若在民族地區投資將會有很大的商機。他
稱，民族地區蘊含的自然資源非常豐富，例如內蒙古的煤，新疆的金屬
礦、天然氣等，目前外資企業在民族地區的投資比例逐年上升，港企亦
已有相當一部分投資呈穩定增長趨勢。
他坦言，過去在內地資源性項目競爭過程中，港企確實處於一種較弱

勢的低位，「很多資源性的項目都被國有企業所壟斷，這是被大家有所
詬病的」。但是國家現時實行的簡政放權、深化改革等措施，加上新一
輪央企和國企的改革，混合制的推出和提倡等，均有利於民營企業發
展，相信民族地區會給港企帶來巨大商機。

旅遊資源受投資者關注
此外，民族地區有豐富的旅遊資源。藍軍指出，很多地區的旅遊資源

都是「養在深閨人未識的處女地」，目前海外企業的投資關注點還沒有
延伸到這些民族地區。在保護好環境的前提下，民族地區的旅遊資源正
在不斷進行可持續性開發，這是港企應該關注和重視的投資熱點。
藍軍並指出，由於民族地區相對較為落後，亦是說人力成本、生產經

營投入都低很多，投入門檻較發達地區低。同時，中央給予少數民族地
區很多投資優惠政策，包括減免稅收及優先上市融資等。所以港企若在
少數民族投資，可享受到很多政策方面的紅利，投入產出的性價比相比
在發達城市投資要好很多。

資源豐 享民族地區政策

香港文匯報訊 據內蒙古自治區黨委常委、統戰部部長布小林介紹，
香港是內蒙古重要的經貿合作夥伴和主要外資來源地。2013年，內蒙古實
際利用港資30.4億美元，佔全區利用外資總額的65.4%；目前，已有
1,384家港資企業在內蒙古投資創業，嘉里集團、恒基集團、新世界集
團、華潤集團等知名企業均在內蒙古有投資項目。

區位獨特 靠近京津東北
據了解，內蒙古能源保障度高，電力裝機居全國首位，大工業用

電現價每度不超過0.5元人民幣，對電力需求較大的企業，還可按
電力多邊交易實施直供電價格。內蒙古區位獨特，靠近京津、東北
等中心市場和出海口。現有19個對外開放口岸，其中經由滿洲里和

二連浩特兩個口岸，形成了兩條重要的歐亞大陸橋，呼和浩特開通
了直達法蘭克福的列車。全區有營運機場14個，通航城市達到70
個，航線229條。
當前，內蒙古正在圍繞8個發展定位，積極打造「五大基地、兩個

屏障和一個橋頭堡」。「五大基地」是：保障首都、服務華北、面向
全國的清潔能源輸出基地；中國重要的現代煤化工生產示範基地；有
色金屬生產加工和現代裝備製造等新型產業基地；綠色農畜產品生產
加工輸出基地和體現草原文化、獨具北方特色的旅遊觀光、休閒度假
基地。「兩個屏障」是：中國北方重要的生態安全屏障；祖國北疆安
全穩定屏障。「一個橋頭堡」是：中國向北開放的重要橋頭堡和充滿
活力的沿邊經濟帶。

去年利用港資30.4億美元

■藍軍主席、趙颷副會長與香港分會許增益會長、高浩聯席主席邀請香港著名愛
國人士、著名實業家、全國人大代表王敏剛為名譽主席。

■藍軍主席、趙颷副會長及香港分會許增益會長、鄭權總顧問
誠摯邀請第八、九屆全國政協委員，香港傑出的大企業家，業
界翹楚的「玩具大王」雲大棉擔任榮譽主席。


